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保护黄山生态可不是甜蜜的负担！
记者：黄山等皖南国际旅游文化示范区的生态

保护，对安徽来说是甜蜜的负担吗？

全国人大代表、省委书记张宝顺：保护黄山生

态，对我们来说不是甜蜜的负担，而是我们重要的宝

贵资源，也是安徽的明天。

皖南地区是安徽风景、生态、文化最完美的地

区，也是中国风景人文最美的地方，如果黄山不是美

丽中国的一部分，那么中国也找不到美丽的地方了。

现在黄山当地的保护模式，已经被联合国确定

为比较好的模式之一。

致富中国，必须致富中原
记者：近日中原经济区规划获批，安徽北方多个

城市被纳入其中。我想请问皖北地区的代表，这个

规划对安徽意味着什么？

全国人大代表、亳州市市长沈强：历史经验告诉

我们，致富中国，必须致富中原，中原不富，中国不

富。皖北地区的发展事关安徽全局，加入中原，有利

于发挥比较优势，让皖北成为新的增长极。

示范高中70%计划分配到各初中
记者：“十二五”时期内，安徽将重点实施义务教

育均衡发展等9项教育体制改革试点。我想请问安

徽推进义务教育公平有哪些举措？

全国人大代表、副省长谢广祥：根据我省制定的

目标，到2020年，所有县（市、区）实现县域内义务教

育基本均衡，其中40%实现义务教育优质均衡，现代

化水平进一步提高。

目前，我省各地市省市示范高中70%的计划已

经分配到各初中，也就是中考政策中的“指标到校

生”，这也就意味着我省部分示范高中不再列统招计

划，所有计划均为“指标到校”，让更多学生能公平地

接受到优质的教育。

科大先研院今年计划招研究生千名
记者：中国科技大学先进技术研究院去年落户合

肥，我想请侯建国代表介绍一下研究院的建设进展。

全国人大代表、中国科学技术大学校长侯建国：

目前，首批入驻研究院的创新联合体已达10家。研

究院通过校企合作，建立“特色培养+专业导师+创

业辅导”的人才培养新模式，已经完成了2012年300

名工程类研究生的招生工作，今年在院研究生计划

达到1000名，首批确定了10名左右的工程类研究

生企业导师。

“保护黄山生态
可不是甜蜜的负担！”
安徽代表团昨日向媒体开放

昨日，十二届全国人大一
次会议安徽代表团召开全体会
议讨论政府工作报告。与此同
时，这场会议向境内外媒体开
放，共有78家媒体、121名记
者前来采访报道。

当有境外媒体记者问到保
护黄山等皖南地区生态是否会
和经济发展产生矛盾、是否会
成为安徽的甜蜜负担时，全国
人大代表、省委书记张宝顺笑
着说，这可不是甜蜜的负担，而
是我们重要的宝贵资源，也是
安徽的明天！

全国人大代表、马鞍山市

市长张晓麟在发言开场白

中，先借热播剧对马鞍山进

行了一番宣传。“热播电视剧

《楚汉传奇》中的很多故事就

发生在马鞍山。”

他提出，今后的马鞍山

将依托马钢，发展重型装备

制造业，通过港口航运实现

到马即海。让中原地区的货

物，通过马鞍山通江达海。

张晓麟表示，随着马鞍山

和南京同城化的实现，南京的

所有资源可以为马鞍山所用，

但同时，马鞍山的房价只有南

京的1/3，生活成本只有南京

的60%。“可以这么说，马鞍山

不是省会胜似省会。”

马鞍山不是省会胜似省会

我在现场

全国人大代表、宣城市市

长韩军用了几句古诗作为发

言的开场白，并称自己有幸供

职于江泽民、胡锦涛两任总书

记的故乡。

“如果说了这么多，你还不

了解宣城，或是想对宣城了解

更多，现在可以看中央电视台

第四套国际频道，每天4次播放

的关于宣城市的电视节目。”

韩军打趣地说：“以上

是 广 告 时 间 ，现 在 言 归 正

传。”他建议国家重视县域

经济发展，加强对小微企业

的支持。

同样上来就“打广告”的还

有全国人大代表、黄山市委常

委、黄山风景区管委会主任许

继伟。

“前段时间，我国中东部

地区发生了大面积雾霾，空

气污染严重，可我们黄山的

空气依旧优良，很多人都说，

到黄山去可以‘洗心’、可以

‘洗肺’。欢迎在场的各位都

到黄山做客，我们要把黄山

打造成美丽中国的新标准。”

各市代表争相“打城市广告”

据全国人大代表、铜陵市

委书记宋国权介绍，铜陵率先

在全国取消了城乡二元户籍，

今年准备实施城乡居民医保

并轨。

据了解，铜陵户籍改革的

目标就是为了彻底破除城乡

居民身份差异，实现城乡居民

平等享受各项基本公共服务

和社会保障，推进城乡一体化

建设，促进人口合理有序流动

和农村富余劳动力有序向城

镇转移等。

他建议在户籍改革方

面，出台全国统一的政策，取

消城乡户籍之分，并从国家

层面上加大农民社会保障的

力度。

国家应取消城乡二元户籍

全国人大代表、中科院副

院长李扬认为，全世界的经验

告诉我们，城镇化是节约土

地，而不是占有耕地。

“从根本上讲，城镇化不

是简单的人口比例增加和城

市面积扩张，更重要的是实现

产业结构、就业方式、人居环

境、社会保障等由‘乡’到‘城’

的重要转变，蕴含着深刻的利

益结构调整。”

他还表示：“一个月二十

几天，我们都处于不适合生

存的空气中。所以，政府工

作报告中对于生态建设的力

度还要再提高，经济速度要

围绕生态建设展开，而不是

生态建设围绕经济发展。”

城镇化不是城市扩张，不是占有耕地

“汽车制造企业，在推动

经济发展的同时，也要兼顾节

能减排的责任。”全国人大代

表、江淮汽车集团有限公司董

事长安进在发言中首先进行

了表态。

但他同时认为，机动车尾气

排放，载重汽车（卡车）是主体，

而这部分消费者都是将卡车、

农机作为发家致富的手段，减

排则会相应提高成本，让脱贫

致富奔小康的人去承担减排责

任，似乎有些不公平。因此他

建议环保部门推新排放标准

时，妥善处理好各方面的关系。

在说到新能源汽车的推

广时，安进认为，目前最主要

的是解决充电的方便性问题。

推广新能源汽车关键要解决充电问题

特派记者 王玉 李皖婷 俞宝强 祝亮 文/图

代表声音 记者提问

开放日现场，记者提问


